

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ÓRGANO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA VERDAD.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.  
Sólo en Madrid.  
Tabla de la Plaza de San Martín, y en las principales ciudades de España, en las librerías de la calle del Descalzo, núm. 10.  
En las provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AV. NÚM. 986 DE LA NOCHE. MADRID. LUNES 27 DE MAYO DE 1861. OJUNIAN. DOMINGO NÚM. 10

## EDICIÓN DE LA MAÑANA.

Después del *Diario de Barcelona* en su número del 23: "Ayer falleció en el santo hospital, y esta mañana se le han celebrado en la iglesia del mismo, unas solemnes exequias de cuerpo presente, una persona que durante el largo período de cuarenta y tres años ha vivido recluso en el mismo en claustro de silencio, y que era conocido por el Rey. Exigía que se le diese siempre el tratamiento de S. M., hablaba siempre de su genealogía y de sus prerogativas reales; pero separadamente de esta manía, era una persona hurañadísima, franca, jovial y amable y tan práctico en contabilidad, que ha habido épocas en que por él solo llevaban las cuentas del establecimiento y formaba los complicados estados de alta y baja con asombrosa exactitud matemática. Era considerado como un verdadero fenómeno, y en recompensa de los insuperables servicios que prestaba, gozaba de ciertas consideraciones y prerogativas, se le permitía salir al paseo, tener cuarto a parte, en el que se decidían a sus órdenes diplomáticas, y que se adhería por sí mismo la camilla, para prevenirse, decía él, de los efectos de un envenenamiento. Durante su última enfermedad se le han prodigado toda clase de auxilios y de consideraciones. Se había pedido su cabeza para que figurase en un museo anatómico o frenológico; pero, por ser muy cremoso, solo se ha consentido que se modelase en yeso.

El 21 obsequiaron en la Coruña al Sr. Viqueo, autor de *La Historia de Galicia*, varias personas amantes de las letras con un banquete, en el cual rindieron un tributo de agradecimiento al nuevo historiador de aquel país.

Una carta de París dice que en los salones bonapartistas se habla mucho de las desavenencias entre los príncipes Murat y Napoleón. Parece, añade la carta, que este escribió en un sentido bastante brutal al príncipe Murat, reconociéndole por el ataque dirigido al Víctor Manuel. El príncipe Luciano contestó con no menos viveza, llamando al príncipe cobarde. Los intimos del Palácio Royal comprometieron al príncipe Napoleón a que enviase un cartel de desafío a Luciano. Este eligió por padrino al mariscal Maignan, su adversario nombró al conde Persigny, el cual se apresuró a noticiar al emperador lo que ocurría. El emperador escribió al príncipe Murat que retirase la palabra que había ofendido al príncipe Napoleón. Luciano escribió obedeciendo las órdenes del emperador, pero conservando los mismos sentimientos hacia vos. El príncipe Napoleón se contentó con esta explicación.

Dice, y dice muy oportunamente *La Andalucía* de Sevilla: "Parece que hay personas dedicadas a propalar por medio de la prensa ó de viva voz noticias falsas sobre

la cuestión de Marruecos, con las cuales se aianman público, que con los efectos de facilitar suscitadas en aquel asunto, erede de buena fe cuanto se dice. Este modo de proceder es muy censurable, y de extrañar se juegue en negocios que por su trascendencia importancia exigen tratarse con mesura. Aconsejamos, pues, al público, no preste oídos a la multitud de paparruchas que circulan estos días, porque solo debe darse asenso a lo que conste de una manera indubitable."

Ayer tuvo lugar la junta general de accionistas de la compañía de los caminos de hierro de Madrid a Zaragoza y Alicante. La reunión fue numerosa, y entre los concurrentes se notaban muchas personas que del extranjero, habían llegado solo para asistir a este acto, pues sabido es de todos que son de gran importancia, los capitales que de fuera de España se hallan interesados en esta respetable empresa. Abierta la sesión y cumplidas las formalidades reglamentarias de costumbre, se dió lectura de la memoria anual que al efecto había redactado el Consejo de administración de la compañía. La extensión y la naturaleza de este documento, no nos permiten analizarlo como quisiéramos; pero si diremos que causó verdadera satisfacción en los accionistas por los datos que encierra, así como por los resultados prósperos que ha alcanzado la empresa. Es notable la actividad con que se procede en las obras que en diferentes líneas está construyendo la compañía. En todas partes se ponen en acción los poderosos medios con que cuenta, y nada omite por su parte para llevar a término los grandes trabajos que ha tomado a su cargo. Los concurrentes a la junta lo reconocieron así, mostrándose muy complacidos de la gestión de los negocios satisfachos, como deben estarlo, de contribuir con sus capitales al desarrollo de la pública riqueza, por uno de los medios más extraordinarios que la civilización de nuestro siglo ha puesto en acción. Felicitamos a la compañía por el próspero y brillante estado en que se halla, y esperamos que con sus esfuerzos contribuirá a conquistar el hermoso puesto a que por distintas vías va caminando nuestro país.

Anoche recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:  
Bucharest 25.  
El presidente del Consejo en un discurso que pronunció en el seno de la Asamblea, explicó las circunstancias que han precedido a la formación del nuevo gabinete, formulando al mismo tiempo el programa de la marcha que se propone seguir. La ley dice que será en adelante una verdad. Se ha levantado el decreto que suspendió la libertad de la prensa.

Turin 25.  
Petrucci ha criticado la circular del ministro del Interior acerca de la celebración de la función nacional. El ministro la defendió y dijo que habían concluido en Milán los desórdenes; el gobierno va a declarar que no ha tenido intención de variar el estado de

relaciones entre él y los obispos, ni en Nápoles ni en ningún otro punto; que el decreto de 5 de mayo no es para renovar los obispos, y que el rey únicamente podrá ejercer los derechos que los concordatos le conceden.

Los debates de la Dieta húngara continúan sin perder nada de su interés. Aun pasarán algunos días antes de la votación.

El gobierno, así que reciba la manifestación de la dieta de Pesti responderá que las leyes de 1843 que pretenden restablecer los húngaros han sido abolidas por ellos mismos con las resoluciones tomadas en 1849.

En la punta de la casa de la rue Cadet, en que se reúne la sociedad masonica del Grande Oriente, se ha fijado el siguiente aviso: "De orden del prefecto de policía, quedan prohibidas todas las reuniones del Grande Oriente. La asamblea del Grande Oriente ha sido aplazada hasta el mes de octubre. Los talleres serán reformados. Thevetou."

Se considera segura la elección del Sr. Romero en Olvera.

## EDICIÓN DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy no contiene ningún decreto ni disposición de interés general.

Se ha resuelto que el comandante general del apostadero de Filipinas remita al ministro de Marina la propuesta que el teniente de navío D. Vicente Carlos Roca debe formular de los individuos de marina que de la datación del pabellón *Pisig* en quien deban recaer las dos cruces selladas de María Isabel Luisa, que se asignan en real orden de 23 del corriente.

Se ha creado una plaza de segundo secretario en el comandante general del apostadero de la Habana, y ha sido nombrado para dicho cargo el teniente de navío de la escala de reserva D. Ramon Bosque y Carrera.

Han sido sorprendidas en pocas días tres ó cuatro casas de juego en Zaragoza, cuyos propietarios establecimientos se proponen perseguir sin descanso el señor gobernador civil.

En el desmoronamiento de la Vaca en Cádiz ocurrió un derrumbamiento el 2, ocasionando la muerte a dos pobres trabajadores.

Ha sido nombrado ordenador de la escuela de instrucción del comisario de guerra de marina D. Cándido Montero y Sábido.

La zarzuela en un acto titulada *El caserío ó una casa en Guipúzcoa*, que anoche se estrenó en el teatro del Circo, obtuvo éxito regular por algunas notables piezas de

que el oficial segundo del cuerpo administrativo D. Emilio Montesinos y de la Lanza, ha sido nombrado contador de la provincia marítima de Nubritas.

Se ha dispuesto que el vapor *Patito* se traslade al apostadero de Filipinas para reforzar la línea de correos entre Manila y Hong Kong.

El nuevo puente de Montesa, que hemos dicho quedó colocado el martes último en la línea férrea de Valencia, consta de seis tramos de 18'25 metros de luz, cada uno sobre estribos y pilas de sillería. El bastidor de hierro es de un sistema nuevo, de planchas de hierro forjadas y unidas por cruceros de San Andrés, de hierro fundido. La primera prueba consistió en hacer pasar una máquina con su tender, del peso de 45 toneladas a gran velocidad y no hubo mas flexión en ninguno de los tramos que 5 milímetros, recobrando el bastidor su nivel al momento de haber pasado la máquina y tender.

La segunda prueba fue hacer pasar a varias velocidades un tren entero, y la mayor flexión no pasó de 5 milímetros, eruzando á toda velocidad, resultó ab.

La tercera prueba á que fué sometido el bastidor, fué conducir á gran velocidad un tren y parar repentinamente por el centro del puente, pero no se observó la menor dilación ni flexión en el bastidor, quedando los señores ingenieros complacidos del resultado, y autorizando en el acto al señor director gerente accidental de la empresa, para abrir el puente al tránsito del público, como se verificó un cuarto de hora después, cruzando á las siete de la mañana el tren omnibus que salió de Valencia á las cinco y media de la mañana para Madrid.

Varios vecinos del pueblo de Finestrat han acudido en queja al gobernador de Alicante por haber dispuesto aquel alcalde recoger todas las coquetas, aun aquellas cuyos dueños tienen licencia para usarlas.

El arquitecto de la provincia de Alicante se ocupa activamente en la redacción de los planos y proyecto, para el edificio que debe construirse con destino á las oficinas del Estado.

El 16 del actual apareció en el término de B. d. d. (Córdoba), muerto de un tiro de bala y degollado B. Ra. del Paso, rico propietario y persona de mucha influencia en aquel pueblo. El cadáver se halló tendido á los pies de su caballo que estaba atado á un árbol, y sin que le hubiesen tocado al dinero que llevaba ni á nada de sus vestidos. Afortunadamente han sido descubiertos los autores de semejante crimen y sus circunstancias. Parece que viniendo de la Alameda el difunto Paso, se

encontró con tres hombres de Estepa y de Badiálosa con porción de bestias, y calculando que serian robadas, pues que los conocía y sabía que no eran personas de recursos para comprarlas, les exortó á que las devolviesen á sus dueños; á lo que no solo no accedieron, sino que tembando ser descubiertos, se apoderaron del señor Paso y lo asesinaron cobardemente. Hay ya presos y confesos tres de los asesinos.

El *Contemporáneo*, correspondiente a los días 8 y 10, ha sido denunciado por tres de sus artículos y gacetas burlescas contra el presidente del Consejo y el señor ministro de Estado.

La comisión nombrada por la diputación provincial de Salamanca para activar el asunto del ferro-carril, se ha dirigido al ingeniero de la compañía del ferro-carril del Norte, para que se dé principio á los trabajos de campo que exija el ramal de Medina; una vez que, a falta de la aprobación del gobierno para invertir los cien mil reales presupuestados por la diputación, responden varios particulares del importe de aquellos trabajos. El ingeniero parece que ha contestado que en breve comenzará los estudios á fin de terminarlos cuanto antes.

El domingo anterior descargó por la parte Norte del término de Málaga, una tormenta que arrojó gran cantidad de piedra y algunas chispas eléctricas, ocasionando una y otras mucho daño en los campos y destrozos en las casas; pero sin que sufriese daño persona alguna.

El ayuntamiento constitucional de Ciudad-Rodrigo parece que se ha dirigido á la diputación provincial, pidiendo que se costee de fondos provinciales los estudios de una vía férrea que partiendo de Salamanca y pasando por aquella plaza, termine en la de Almeida en Portugal.

La casa de beneficencia de Valladolid ha recibido una limosna de diez mil reales de la testamentaria de la señora doña Tomasa Linaero.

Por el *Boletín eclesiástico* de Córdoba se mandan hacer orogativas en toda la diócesis por el feliz alumbramiento de nuestra augusta soberana.

En Reus se ha recibido con satisfacción la noticia de que en breve van á comenzar las obras de la carretera de Montblanch por ser una de las que mas beneficios ha de reportar al comercio de aquella ciudad.

El *Almanaque imperial chino* para 1861 apareció como de costumbre en Pekín en los primeros días de marzo. Consta de doce tomos muy abultados y ademas de contener los nombres de todos los empleados por el gobierno, da noticia, mes por mes, de lo ocurrido durante el año. Por primera vez se habla en el Almanaque en términos decorosos de los extranjeros y se da el texto de los diferentes tratados celebrados

## LA DUQUESA DE EPONNES.

ORIGINAL DE LA CONDESA DE LAS.

Señorita Doña Joaquina García Balmaceda.

Todos pasaron al comedor.  
—Teneis algunas noticias de ayer acá, señora duquesa? exclamó Estanislao.  
—Ninguna: he estado esta mañana en las Tullerías y no he podido ver a la reina, habiéndome recibido Mad. Isabel, con la que he hablado de nuestros temores, de vuestras esperanzas. Siempre lo mismo.  
—Temen en su palacio algun peligro próximo?  
—Mad. Isabel se ha dignado confirmarme que no tienen ni un instante de reposo. A cada momento anuncian á la familia real nuevas desgracias, ciertas ó imaginadas y el menor rumor les hace estremecer. ¡Qué vida tan odiosa!  
—El destino de la mujer es bien triste en la época que alcanzamos, añadió María: siempre temblando por los que amamos! Siempre temiendo que les hieran los golpes que les amenazan, sin poderlos seguir ni defender.  
—Dichosas aquellas que sin maridos ni hermanos, están exentas de tales inquietudes, añadió el vizconde con intención.  
—Creéis acaso, exclamó la duquesa, que solo pueden conover el alma semejantes penas? No puede sentir nuestro corazón otro amor tan inmenso, tan sagrado acaso... Ved, añadió cambiando de tono para ocultar su turbación, María se aterra ante los peligros que amenazan á su padre y á sus hermanos, y al de-

ciros que cumplan con su deber, los detiene con los ojos y los llama con el corazón.  
Los ojos de la duquesa se encontraron con los de Carlos, bajándose al punto al notar que el vizconde lo observaba.  
En este instante un criado anunció a Mr. Kergarion y al caballero Valerio de Lage. Carlos corrió á su encuentro estrechando con cariño la mano del segundo.  
—Sed bien venidos caballeros, dijo el conde; apróximáos y que os pongan un cubierto.  
—Hemos comido, señor conde. Asuntos importantes nos conducen cerca de vos y hablaremos cuando hayais dejado la mesa.  
—Hemos tenido el gusto de ver á vuestra hermana que á pesar del mal estado de su salud se ha dignado recibirnos, dijo Mr. de Lage al vizconde.  
—Recibe á todo el mundo, repuso el vizconde, porque que tiene necesidad de distracciones.  
Estanislao se mordió los labios con despecho, mientras la duquesa exclamó vivamente:  
—Sin embargo, á mi me la han negado á las seis.  
—Habrá sido una torpeza de los criados, porque es lo repetido, recibe á todo el mundo.  
Un profundo silencio siguió á estas palabras.  
—Quién nos ha dicho, dijo Mr. de Kergarion que Estanislao estuvo espuesto á ser asesinado el otro día?  
—No hagais caso, son puras invenciones, respondió el joven contrariado. Mi familia se inquieta y me amenaza con tenerme prisionero, añadió queriendo sonreír.  
—Y á vos Carlos, nada os ha sucedido? preguntó M. de Lage.  
—Nada amigo mio: ya me llegará mi vez.

La conversación continuó en términos generales, esquivando toda confianza la presencia de los criados que acaso podían ser espías. Se habló de las desgracias públicas, conocidas de todos, y cuando terminada la comida volvieron todos al salon, Mr. de Kergarion se convenció que no había nadie en las antecámaras, cerró por sí mismo las puertas y reuniendo á todos los circunstantes en un grupo dijo al conde á media voz, pero con energía:  
—Sé, por conducto seguro, que estallaré un movimiento el día 10, ó lo que es lo mismo, pasado mañana y que el primer punto atacado, aun antes que las Tullerías, será el cuartel de Inválidos. He venido á preveniroslo, para que toméis todas vuestras medidas.  
—Y vos Carlos, exclamó Valerio, para permanecer á vuestro lado y defenderos ó morir con vos.  
—¡Pobre niño! repuso Carlos conmovido estrechando á su amigo entre sus brazos.  
—Por mi parte, repuso el conde, todo lo aguardo y á todo estoy dispuesto. Y vosotros qué pensais hacer.  
—Mi sobrino y yo acudirémos á las Tullerías, añadió Mr. de Kergarion; aquel es el sitio de todo noble que no tenga otro punto confiado á su custodia.  
—Allí tambien combatirán mis hijos, murmuró el conde. Mr. de Lorey y yo bastamos con nuestros viejos soldados para defender el cuartel.  
—¡Nosotros permanecerémos á vuestro lado, padre mio! murmuraron ambos jóvenes.  
—He dicho que hoy no soy vuestro padre, sino vuestro jefe, al cual debéis obediencia. El rey tiene apenas soldados que le defiendan, y todos los nobles deben ser otros tantos soldados que rodeen su trono.  
—María, dijo entonces la duquesa de Eponnes, no podrá permanecer en este edificio, donde en breve

reinarán el espanto y la muerte. ¿Me permitiréis, señor, llevarla conmigo?  
—Es mas: es lo ruego, repuso el anciano.  
—No, padre mio, exclamó la joven juntando sus manos en ademán de súplica; yo no me separaré de vos. Teneis tres hijos y vayan mis hermanos á defender al rey: tal es su obligación; pero yo soy vuestra hija y mi único deber es velar por vos: solo con vos saldre de esta casa... Y no temáis! No será obstáculo á vuestrós planes, ni os estorbará mi presencia... Tendré valor! ¡Seré digna del nombre que llevo! Solo en el caso de que los insurrectos amenacen vuestra vida, me opondré á sus golpes, y entonces los ruegos y las lágrimas de una hija desarmarán su brazo.  
Todos los circunstantes estaban visiblemente conmovidos, y el conde repuso con ternura:  
—Sea como tú lo desees, hija mia: ¡caso Dios! nos protegerá doble; si tenemos á nuestro lado un ángel! Y un tierno abrazo del padre y de la hija dió fin á este incidente.  
La época horrible de la revolucion francesa, fué en extremo fecunda en riesgos heroicos y en ejemplos de virtud ignorada y hasta increíble en una sociedad tan frívola y superficial. Nadio suponía la grandeza que abrigaban aquellos corazones cubiertos de encajes y de flores, que despertaron imponentes cuando les hirió la desgracia, semejantes al caballo de pura raza que denota su bravura en cuanto le oprime el freno.  
A las doce terminó aquella reunión de familia, encargándose la duquesa de llevar en su carruaje hasta su casa á Mr. Kergarion; declarando su sobrino que no se separaría de Carlos hasta pasado el peligro.  
—Bien sabéis, añadió, que despues de Dios él y yo

con ellos. No se pasan completamente en silencio los sucesos militares, pero se los explica de un modo muy particular. Dicese que los embajadores extranjeros traian una escolta de honor numerosa y proporcionada a su rango y que hubo alguna mala inteligencia entre los soldados chinos y los extranjeros; pero todo se arregló merced a la leal intervencion de los jefes y el gobierno.

La catedral católica de Sanghai se consagrará probablemente el dia 15 de agosto.

Kouei-Liang, uno de los miembros del tribunal chino de relaciones exteriores y hombre de mucho mérito, ha dirigido a los gobernadores de las provincias una circular sobre el ejercicio de la religion cristiana. Dicese que esta circular está redactada en sentido muy liberal.

El viernes decomisaron varios géneros extranjeros los empleados de la aduana de Alicante, cuyos géneros se intentaba introducir fraudulentamente.

Han sido adjudicadas en pública subasta las obras del nuevo faro que ha de construirse en Altea, en la cantidad de 65,690 reales, y a favor de D. Francisco Brabo, como mejor postor.

Tanto en Alicante como en Almansa han ocurrido en la semana última repetidos casos de pulmonia, que han terminado con la vida de los atacados, por lo general.

El barrio de San Anton, extramuros de Alicante, va aumentando mas cada dia tanto en habitantes como en edificios, habiéndose construido muchos de estos últimos en pocos meses.

Con la denominacion de centro médico parece que existe en Barcelona la idea de establecer un Casino ó círculo en el cual se reunirán todos los profesores de la ciencia de curar, que hay en aquella poblacion.

El Sr. Montagú, del comercio de Barcelona, ha regalado una coleccion de reptiles, conchas y semillas de la costa occidental de Africa, a la universidad de aquella ciudad.

El emperador de China estaba a la fecha de las últimas noticias en el palacio de Jehol a 150 kilómetros de Pekin. Este palacio, construido en 1733, es mas bello aun que el de verano destruido por los anglo-franceses. Sus jardines tienen 15 kilómetros de estension y encierran un monumento religioso, único en la China: es el magnífico templo de Pou-Thó-Tsourg-Ching-Miao, construido en 1770, y que encierra 500 estatuas de bronce derado representando los lamas muertos en olor de santidad. Los lamas están representados en las actitudes violentas y penosas que se inapusieron durante su vida y a las cuales deben su canonizacion.

Todo el clero del Piamonte y de los países usurpados por esta nacion, se ha negado resueltamente a tomar parte en la fiesta patriótica decretada para el primer domingo de junio.

Los gabinetes de la facultad de ciencias en esta corte, correspondientes a las asignaturas de física, química, historia natural y geodesia, se han enriquecido en el último año con las colecciones adquiridas por compra y con algunos objetos que han re-

galado D. Fernando de Madrazo, D. Laureano Perez Arcaas, D. Pedro Gonzalez de Velasco, D. Francisco de Paula Martinez y D. Francisco Caballero y Barba.

El Sr. D. Salvador de Lequerica, ha presentado a la junta de comercio de Bilbao, un proyecto de construccion de un gran puerto en el Abra, fuera de Portugaleta. Al plano acompaña una estensa Memoria, y, segun parece, al depositar estos documentos el Sr. Lequerica en manos de la precitada junta, entre otras cosas indicó que otro plano y Memoria iguales tenía dirigidos al gobierno de S. M., quien se habia servido recibirlos de una manera satisfactoria, y demostrado lo mucho que apreciaban interesante trabajo.

En las cuatro bibliotecas del instituto de San Isidro, Universidad, facultad de medicina y facultad de farmacia de esta corte, hay existentes 50,240 obras que componen 125,347 volúmenes.

Entre las infinitas astucias imaginarias para introducir ocultamente por las puertas de la ciudad géneros cuyos crecidos derechos de entrada, ofrecen un poderoso incentivo a la defraudacion, dice *La Opinion de Valencia*, se acaba de descubrir una tan hábil como original. Imitaban panes de carbon de piedra, se habian construido cajas de laton, cubiertas de brea, sobre la cual se arrojaban polvos de aquel mineral, de manera que la ilusion era completa. Estos receptáculos entraban llenos de aguardiente, de modo que en una carga de carbon podria introducirse gran cantidad de este u otro liquido. La vigilancia de los empleados de puertas ha descubierto este artificioso fraude.

Hay el proyecto en Jerez de aprovechar los restos de la plaza de toros para construir en el mismo solar un hipódromo de verano destinándolo a corridas de caballos, de novillos, titeres y otros espectáculos análogos.

El 19 cayó una centella en el campanario del hospital de Lucena, destruyendo una parte de él. La electricidad corrió despues por todo el tejado de una de las enfermerias, sin ocasionar desgracia alguna en el interior del edificio.

Para los premios que el ayuntamiento de Jerez piensa distribuir a las clases virtuosas en el corriente año, trata de recurrir a la munificencia de S. M. a fin de obtener alguna cantidad para aquel benéfico objeto.

La empresa del alumbrado de gas de Jerez, parece que ha incurrido en el pago de una multa de 2,000 duros, por no haber cumplido con lo contratado; a pesar de los esfuerzos y buen deseo que ha demostrado para cumplir su compromiso.

Asegura un periódico de Alicante que un rico hacendado de Murcia se halla en vísperas de hacerse millonario por efecto de un gran destrozo en una de sus propiedades. Y he aquí cómo: Despues de un copioso aguacero se le llevó tres vastos bancales un asolador torrente, pero en recompensa le dejó descubierto un arsenal, en donde al parecer, abundan moléculas argentíferas. Si el análisis químico que se practicará uno de estos dias, da el resultado que se espera, la fortuna se cree que será inmensa.

Con objeto de socorrer a los pobres y de evitar la mendicidad por las calles y demás lugares públicos, el gobernador civil de Tarragona ha pasado una circular a todos los pueblos de la provincia para que inviten a los vecinos a fin de que concurren con las limosnas mensuales que puedan, siempre que no excedan de cuatro reales, al mantenimiento de un asilo en el que deberán ingresar todos los mendigos que se encuentren implorando la caridad pública, y no puedan por circunstancias desgraciadas dedicarse a ganar el sustento trabajando.

El señor obispo de Cádiz ha publicado una pastoral dirigida al clero y pueblo de la diócesis en la cual transcribe la locucion de Su Santidad en el consistorio secreto de 18 de marzo último.

En Francia se trata de formar una sociedad contra el uso immoderado del tabaco. Ya Urbano VIII fulminó una bula contra la nicotina; Voltaire, Rousseau y Mirabeau le anatematizaron; Carlos Fourier dijo que «pueblo que fuma perece», y Stenhal quiso demostrar, que si los turcos llevan la noche en el rostro; los alemanes sueñan en el espacio, los españoles son sonámbulos, los holandeses reventan de gordos y los franceses empiezan a estar en baba, es todo debido al uso del fusique, de la pipa y del cigarro. Nosotros no nos quitamos este último de la boca y estamos a pedir de de la misma.

El batallón cazadores de Cataluña que salió de Jerez en la madrugada del 23 se dirigió por mitad a Sanlúcar de Barrameda y a San Fernando.

Se está colocando en la alameda de Málaga la gran tienda de campaña, en la cual ha de verificarse, a beneficio de los pobres, la rifa de los objetos debidos a la caridad pública, y entre los cuales se encuentran algunos de mérito artístico y de bastante valor.

Hay épocas fatales en las cuales se suceden las desgracias sin que puedan atribuirse a circunstancias dadas, puesto que en las que ocurren son las mismas que cuando ninguna pasa. Estos últimos dias han sido desgraciados para algunos trabajadores de las fábricas de Barcelona, pues no bajan de cuatro los que han tenido que ser conducidos al hospital por haber sufrido mutilaciones mas ó menos graves, estando ocupados en sus faenas.

La autoridad civil de Tarragona, celosa de que se atiende con la preferencia que merece todo lo relativo al importante ramo de instruccion pública, ha dispuesto, que el 31 del actual salgan comisionados que exijan 200 rs. de multa a los ayuntamientos de los pueblos de la provincia que no hayan verificado el ingreso en la depositaria de fondos provinciales de las cantidades correspondientes al personal y material de escuelas.

A las once de la mañana del 24 llegó a Val lepeñas el primer tren del ferro-carril. Todo el pueblo en masa puede decirse que estaba en la estacion y saludó con grande entusiasmo el arribo de la primera locomotora. La música y los cohetes armerizaban el acto. En los coches iban todas las personas convidadas al acto, y despues de algunos momentos de estar en la estacion fueron a la fonda del Norte y Mediodia en la que se les sirvió un abundante almuerzo.

A los trabajadores de la via se les repartió una buena racion de vino.

En los cuatro primeros meses del presente año los ingresos en el tesoro francés por la importacion de mercancías extranjeras ascendieron a 85 1/2 millones de francos, es decir: cerca de doce millones menos que en igual periodo del año anterior. Esta disminucion es consecuencia de las rebajas hechas en los aranceles.

El *Diario de Roma* dice que el gobierno piamentés debe haber perdido todo pudor para proclamarse aun el amigo mas afectuoso y leal de la independencia y la libertad de la Iglesia.

Una correspondencia de Roma que publica la *Patris* dice: «Muchos periódicos extranjeros, obedeciendo a la consigna salida de Turin, anuncian que están de acuerdo Francia y el Piamonte en la cuseion de Roma. La noticia es completamente falsa. Es imposible que Francia y el Piamonte se entiendan en este asunto, porque la primera quiere que en todo caso Roma y el patrimonio de San Pedro permanezcan en poder del Papa, y el segundo declara que en el estado en que se hallan los ánimos en Italia, no puede aceptar esto. Puedo afirmarlo del modo mas positivo que el estado de la cuestion es este.»

Anteayer trabajó por primera vez en el Circo de Paul el célebre Franck Pastor, cuya firmeza y maestría son admirables. Pero lo que llamó la atencion haciendo que la concurrencia aplaudiese mucho, fué Monte-Cristo, magnífico caballo inglés, montado a la alta escuela por el director del Circo, Mr. Ciniselli. Trabajó admirablemente, siempre regido con suma maestría por el jinete.

No hay diferencia entre las enfermedades que han reinado en los últimos quince dias. Siguen las afecciones catarrales, gástricas y reumáticas; las calenturas de esta índole, las intermitentes, los dolores nerviosos y artríticos, las flegmias de las membranas serosas y mucosas, algunos flujos hemorrágicos, propias de la primavera, y varias irritaciones gastro-intestinales. Tambien se han observado algunos enfermos de pleuresias, de pulmonias, de gripelas, de vertigos nerviosos y de fiebres cerebrales. La mortandad fué escasa en cuanto a la que procedia de enfermedades agudas, lo contrario de lo que se advirtió respecto a las crónicas, que no dejaron de producir algunas defunciones.

La comedia del Sr. Ayala, que tan magnífico triunfo ha valido a su autor, va a ser puesta en escena casi a un mismo tiempo en muchos teatros de España, pues segun las correspondencias de provincias, las empresas teatrales se apresuran a pedir ejemplares de la obra para representarla inmediatamente. En Barcelona la estrenará el Sr. Arjona y los artistas que le acompañan.

Ya se han verificado en Barcelona cinco conciertos a beneficio de los músicos del Liceo.

Se trata de establecer en Alicante una academia de música en la que puedan concentrar una buena enseñanza los aficionados al arte.

La *Campaña de la Almodaina*, drama tan aplaudido en Madrid, lo ha ejecutado en Reus el señor Malli, para su beneficio, habiéndole valido muchos aplausos.

En el teatro de Oviedo funciona en la

actualidad una compañía de ópera y zarzuela, la cual ha cantado con buen éxito *La Tezuala* y *Los magyares*.

—La compañía de zarzuela que va a trabajar en los teatros de Sevilla y Cádiz, se compone de los artistas siguientes:

Primeras tiple: doña Teresa Isturiz, doña Eloisa Morera.—Comprimarias: doña Carolina Lujan, doña Cristina Curriols.—Primeros tenores: D. Jaime Carminati, don Rosendó Dalmau, D. Juan Prats.—Primer baritenos, D. José Carbonell.—Primeros tenores cómicos: D. Ricardo Allú, D. Joaquín Miró.—Bajo genérico, D. José Escrivá.—Baritono cómico: D. José Alverá.—Segundo tenor: D. Manuel Arcas.—Coros de ambos sexos, y la orquesta bajo la direccion de D. Silverio Lopez Uriá.

—El jueves se estrenó en el teatro principal de Valencia, a beneficio del Sr. Osorio, el drama nuevo titulado *La tentacion*, que obtuvo un éxito satisfactorio para su autor el Sr. Blasco, el cual fué saludado con aplausos nutridos cuando se presentó en la escena llamado por el público. El beneficiado dicen que trabajó con el especial talento que le distingue, así como la señora Duclós.

Han tomado posesion de sus plazas de socios de número de la real Academia de Medicina, los señores D. José Santucho, D. José Herrera y Ruiz, don Juan Vilanova, D. Manuel Rico Sinovas, D. Santiago Ortega y Cañamero, don Diego Genaro Lletget, D. José Camps y Camps, D. Manuel Rios y Pedraja, D. Nemesio Lallana, D. Rafael Saez Palacios, D. Quintín Chiarlone, D. Vicente Santiago Masarnau, D. Ramon Llorente, D. Nicolás Casas y D. Guillermo Sampedro.

Para la plaza de secretario perpetuo de la real Academia de Medicina, cuyo nombramiento ha de hacer el gobierno de su majestad, han sido elegidos y propuestos los Sres. D. Matias Nieto Serrano, D. Tomás Santero y D. Eusebio Castéjo y Serrano.

Segun ha dicho el Dr. Fuzier en un periódico militar, las erriñas de los ehinos, así de fuego como blancas, son muy defectuosas; las cañones de bronce ó de madera sujetos con círculos de cuero ó de hierro, no dirijen bien el tiro; los fusiles son mas defectuosos aun, y las armas blancas son inferiores a las de fuego. No tienen la costumbre de envenenar las flechas.

La señora doña Carolina Coronado está publicando en *La América* una serie de biografías de las poetisas españolas. En la de la señorita doña Angela Grassi, leemos las siguientes líneas:—Josefa Massanas es la musa sagrada, Gertrudis de Avellaneda es la musa épica y dramática, Angela Grassi es la musa filosófica y moral. ¡Ojalá que faltase aqui la musa satírica y maligna. Y solo por esta negacion valdria nuestro parnasos mas que el antiguo.—Pero me temo que como las de nuestro sexo tienen casi tanta envidia entre si como tienen entre si los hombres, ha de haber alguna que me reclame la plaza, aunque yo proeure desentenderme de ello ó dejarla para la última. Angela, cuya alma verdaderamente de ángel, es el modelo de la mansedumbre, de la indulgencia y de la bondad para con sus compañeras, nos consolará de tanto temano de cuanto desagradable pueda ser brevenir. Y tal vez no sobrevenga nada desagradable, porque antes que consignar un mal ejemplo, suprimiré una figura.

os dividí mi cariño: vos no tenéis necesidad de mi y permaneceré a su lado.

—Oh! Dios mio! murmuró Carlos contemplando con ternura a su amigo y a su hermana; ¡no parecen dos ángeles que Dios nos envia para consolar nuestros pesares!

Mr. de Lage sonrió y dijo a la jóven:

—Soy muy dichoso, señorita, en que vuestro hermano nos asele en un mismo sentimiento.

—Amigo mio, continuó Carlos, por esta noche permaneceré solo en mi cuarto. Mi padre me ha comunicado algunas órdenes que debo cumplir por mi mismo.

—No puedo seros útil?

—No, por esta noche; dormid tranquilo y mañana nos reuniremos.

A media noche reinaba en todo el edificio profundo silencio: los tres jóvenes citados y el conde gobernador, se veian reunidos en la misma estancia donde los presentamos por primera vez, y una linterna que el anciano tenia en su mano iluminaba con luz dudosa esta misteriosa escena.

—Vais a ser depositarios de un secreto del que depende el honor de mi nombre: la maldicion de Dios caiga sobre aquel que abuse de mi confianza! Si yo muero, vosotros hijos míos, ó mas bien tu como el mayor, Estanislao, devolverás al rey su precioso depósito y le dirás que he sabido morir defendiéndole.

El jóven besó la mano de su padre.

—En esta sala, continuó este, existe una puerta secreta que conduce a subterráneos ignorados y allí trasladaremos cuantas armas y municiones no juzguemos necesarias a nuestra defensa. Toda la noche

necesitaremos para dar cima a esta empresa y es preciso comenzar.

Entonces se aproximó a un lado de la ensambladura, apoyó el dedo en un resorte y exclamó:

—Antes de abrir esta puerta, juradme de nuevo que ocultareis a to lo el mundo este secreto y que sabreis resistir a los tormentos, a las amenazas, a los suplicios...

—¡Lo juro! repusieron a un tiempo los tres jóvenes.

—Si faltais a vuestro juramento, arrostrareis la maldicion de Dios y la mia.

No es posible dar una idea de la magestad de esta escena: un anciano noble é imponente hablando a tres muchachos inflamados de amor y de entusiasmo en nombre del honor y de la religion en un salon desierto, iluminado por una débil luz y en medio del silencio de la noche era un espectáculo que infundia al alma respetuosa admiracion.

El conde apretó el resorte y una puertecita disimulada giró sobre sus goznes.

—Bien comprendéis que es imposible adivinar este escondite.

Entonces comenzaron su ruda tarea, y al cabo de algunas horas las armas y municiones quedaron allí ocultas, despues de lo cual la puerta misteriosa volvió a cerrarse.

—Vizconde, exclamó el anciano gobernador; vos haréis cundir entre los inválidos el rumor de que una orden del rey ha sacado de aqui las armas esta noche, haciéndole así creer hasta a los oficiales; pero sin abandonar todas las precauciones que defendan esta fortaleza, ni dejarme ignorar la mas pequeña circunstancia.

—Bien, dijo entonces la duquesa de Romanes, que

El vizconde y los otros dos jóvenes cambiaron un saludo ceremonioso y se separaron: cuando los dos hermanos se hallaron solos.

—No sé por qué, desconfío de este hombre, repuso Carlos.

—Yo le odio con toda el alma, repuso Estanislao con exaltacion. Has oido con qué arrogancia ha repetido en la mesa que mad. de Fécanel recibe a todo el mundo cuando le consta que a mi no me han permitido verla? ¡Oh! Sin la presencia de mi padre, de mi hermana, le hubiera arrojado al rostro mi guante y le hubiera recogido bañado en su sangre, no obstante la afirmacion que la duquesa inventó para tranquilizarme.

—Nuestro padre tiene una ciega confianza en él.

—Nos oíla, no lo dudés. Nos oíla porque es envidioso, porque su hermana me ama; porque la duquesa te adora a ti... ¡Oh! si ocurriera alguna desgracia por su culpa, desgraciado de él!

Al pronunciar estas frases con toda la energía de un alma bien templada, apercibieron un hombre con uniforme de soldado, que provisto de una linterna parecia venir con precaucion de hacia la sala donde habia tenido lugar el solemne juramento. Al movimiento que hicieron los dos hermanos, el soldado apagó su linterna y se perdió en los corredores.

—Dios mio! exclamó Estanislao, ¿nos habrán espionado?

II.

Una mirada retrospectiva.

Antes de adelantar mas en nuestro relato, es indispensable dar a conocer al lector los personajes que en él figuran, para inteligencia de los sucesos siguientes. Esto no es una novela, es una relación fiel de hechos

históricos, aunque razones fáciles de comprender nos hayan decidido a cambiar algunos nombres de nuestros personajes. Si hay consideraciones que imponen respeto, el dolor es el que mas concesiones merece.

El conde de Sombreuil, gobernador de los Inválidos, lugar teniente de los ejércitos del rey, tendria en la época que le presentamos a nuestros lectores, cerca de ochenta años. Era un hombre de aspecto venerable y conducta ejemplar, que habiendo perdido a su jóven esposa, hacia algunos años se consagraba por completo al cariño y la educacion de sus tres hijos, a los que servian de ejemplo sus virtudes. Estos dignos hijos de tan noble padre, debian hacer grandes sacrificios por el honor de su nombre y su pais.

El mayor, Estanislao de Sombreuil, tendria veinte y siete años y era como su padre de aspecto noble y maneras distinguidas. Su carácter impetuoso se plegaba difícilmente al yugo paternal y su imaginacion exaltada le arrastraba lejos de la vida real, haciéndole soñar de continuo con la gloria, los peligros, la abnegacion y el amor, sin comprender la perfidia por que era incapaz de abrirla.

En casa de la duquesa de Eponnes, habia conocido a una muger jóven y hermosa, hermana del vizconde de Lercy y casada con el marqués de Fécanel. Su belleza, su candor, la dulce melancolia que eubria como un velo sus facciones, le interesaron a primera vista, y ambos se unieron con lazos de misteriosa simpatia. Monsieur de Fécanel se alarmó de esta intimidad, el vizconde participó de sus temores y los comunicó a su general, quien reconvinó a Estanislao, y desde aquel dia el jóven amó con pasion profunda, ardiente, exaltada hasta la locura a Mad. de Fécanel, que no tardó en participar de su amor. (Se Continuará).

La provincia de Murcia ha dirigido una reverente súplica a S. M. en la que después de enunciar las grandes ventajas que está llamada a reportar la vía férrea de Cartagena a Albacete...

Aprobados por el gobierno los planos de las obras de Reinosa a Pesquera, en la segunda sección de la vía férrea de Santander ha salido ya a hacer los estudios preliminares sobre el terreno el ingeniero de la línea con el personal necesario para activar todo lo posible este asunto...

La junta de agricultura de Valencia se ocupa con preferencia en promover el cultivo de la fresa, que tanto va produciendo a los agricultores que se dedican a cosecharla...

En la costa próxima a la torre del Estacio (Cartagena) naufragó en la madrugada del 21 el bergantín austriaco Patriota, que venía de Constantinopla con cargo de Linaza. La tripulación se salvó, siendo destrozado por las olas el buque...

La emancipación de los siervos rusos que honra tanto los sentimientos del emperador, continúa encontrando en la práctica gravísimas dificultades. En muchos puntos los campesinos, no comprendiendo el objeto liberal de la medida de que han sido objeto, abandonan en masa las poblaciones llevándose prisioneros a los propietarios y a los empleados del gobierno...

El patriarca de Antioquia, apenas entró el 14 en Beirut, se dirigió a la iglesia griega, y después de las plegarias de costumbre dirigió al público una alocución refiriendo el viaje que acababa de hacer a Constantinopla, la adogada benévola que ha obtenido del sultan y de los representantes de las potencias europeas y las promesas que le han hecho para lo porvenir...

Puede calcularse cuáles habrán sido las demostraciones hechas contra el clero por los patriotas de Milán, sabiendo que la prensa piemontesa las censura. Sería extraño, dice la Perseveranza, que la antigua costumbre de obligar a la iglesia a celebrar todos los grandes sucesos políticos, abolida por nuestro gobierno movido de un sentimiento liberal, fuese restablecida por la voluntad del pueblo...

A pesar de haber flovido con abundancia, los panaderos de Málaga han subido un cuarto el precio del pan.

Ayer se cantó un solemne Te Deum en la catedral de Valladolid, por acuerdo del arzobispo de la diócesis, debiendo seguir tres días de rogativas por el feliz alumbramiento de S. M., cuyas rogativas se están haciendo igualmente en todas las iglesias de España.

El señor obispo de Orihuela debió ordenar a más de ochenta jóvenes en el pueblo de Agost el sábado último. El prelado volverá a la capital de su diócesis de un día a otro para asistir a la procesion del Corpus.

Como habíamos anunciado, el domingo dió posesion el cabido de la catedral de Valencia al nuevo arzobispo, y en su nombre al vicario capitular.

En la primera sección de la línea férrea de Ciudad-Real a Badajoz que comprende 259 kilómetros, 352 metros, desde Ciudad-Real a Mérida, hay esplanados 22 kilómetros, 650 metros y en esplanación 15.970.

El ayuntamiento de Barbastro ha elevado una esposicion al Excmo. señor ministro de Fomento, en solicitud de que se

autorizara para construir un tramway que enlace a dicha ciudad con el terro-carril de Barcelona a Zaragoza.

La plaga conocida con el nombre de la Roya, ha invadido de tal modo los sembrados del término de Villanueva y Geltrú, que ha habido necesidad de segar los trigos y darlos a los ganados.

El sábado confirió sagradas órdenes en la capilla del palacio episcopal el señor obispo de Barcelona a los jóvenes subdiáconos y minoristas de la diócesis.

Dicen de Alicante que está acordado que la draga se quede en aquel puerto. El constructor de ella, a quien se han hecho las oportunas reclamaciones por las faltas que se le suponen, asegura que el aparato llena todas las condiciones del contrato, y puede extraer las toneladas de arena en el fijadas, en el tiempo y forma que se estipularon. Para demostrarlo se propone trasladarse a aquel puerto a dirigir personalmente el ensayo que al efecto se practique, comprometiéndose si los resultados no fuesen satisfactorios, a retirar la draga, construyendo otra que llene cumplidamente las condiciones establecidas. Entre tanto, quedará el aparato en el puerto funcionando, bien por cuenta de la administracion, si la draga fuese incompleta, ó por la del contratista, a quien se obligará a llenar su compromiso, caso de que el aparato de limpia resulte arreglado a la contrata.

A las últimas noticias de Valencia y Murcia la seda estaba en el primero de estos puntos: las entredobles de 92 a 94 reales libra valenciana, las tramas finas de 93 a 100, las alduceras de 44 a 48, no habiendo ninguna clase de hilanderos ni de cinco capullos; en el segundo punto el conchal superior estaba de 70 a 74, el inferior de 65 a 66, el medio conchal de 72 a 75 y el candongo de 100 a 102. En Orihuela no había operaciones, estando el copillo de 190 a 195.

En Orihuela estaban las naranjas a la fecha de las últimas noticias de 14 a 18 reales el ciento.

A la fecha del 25 el aguardiente estaba encaimado en Valencia, así como los surtidos buenos a flores de 25 quebrado y 1/3 blanco, habiendo buena salida en cacao caracas superior que estaba a 73/4 libra.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 25, y según ellas el 22 estaba el trigo en Cartagena de 60 a 63; el 23 en la Coruña a 14 1/4 ferrado; el 24 en Granada de 52 a 59, en Murcia de 64 a 74, en Sevilla de 47 a 62; el 25 en Orihuela de 18 1/2 a 19 barchilla, en Valencia de 190 a 215 caiz, en Jerez de 55 a 62, en Córdoba de 43 a 49.

La cebada estaba a iguales fechas en Cartagena de 26 a 29, en la Coruña a 13 en Granada de 33 a 40, en Murcia de 28 a 30, en Sevilla de 32 a 33, en Orihuela a 8, en Jerez de 32 a 36, en Córdoba a 31.

El maíz en la Coruña a 12 1/2, en Granada de 56 a 60, en Murcia a 49, en Orihuela a 19, en Valencia a 9, en Jerez a 46.

El arroz en Cartagena de 23 a 26, en Orihuela de 25 a 23, en Valencia de 21 1/2 a 29 barchilla.

El aceite en Cartagena de 60 a 61, en Granada de 52 a 53, en Orihuela de 48 a 50, en Valencia de 56 a 58, en Córdoba a 55.

En la tarde del miércoles último llegó a Cáceres el señor duque de Abrantes, con objeto de visitar las grandes propiedades que tiene en aquella provincia. Con arreglo a ordenanza se le hicieron los honores debidos, mandándole a su casa una guardia de honor con bandera y música que él mandó retirar en el acto, dando a la tropa para un buen rancho y convidando a comer a los oficiales. S. E. regaló inmediatamente después de su llegada un ternero completo en la parroquia de Santiago. Por la noche fué obsequiado con una gran serenata.

Se han subastado 12.900 fanegas de cebada con destino a la caballería de Tetuan, al precio de 29 rs. 98 céntimos.

Varias personas notables de Madrid llegaron el sábado a Alicante con direccion a los baños de Arcuena.

El viernes salió de Madrid para Alicante el alcalde moro de Tetuan, acompañado de su hijo, los cuales llegaron a aquella ciudad en la mañana del sábado, debiendo seguir su viaje al día siguiente para Tetuan.

El Comercio de Alicante dice que mientras se lleva a cabo la construcción de un edificio a propósito para aduana, se hace necesario que el gobierno alquile alguna local para almacenes por ser pequeño el que hoy existe para el objeto, a consecuencia del crecimiento continuo que se observa en el movimiento comercial de la plaza.

En la acreditada fabrica de Margarit,

uno de los primeros fabricantes de blonlas de Barcelona, se han elaborado per encargo de S. M. la reina entre otros objetos de lujo, unas magnificas blonlas, que segun dicen los inteligentes honran a la industria española.

Los periódicos de Sevilla se ocupan de las obras que se han hecho en el edificio del presidio de aquella ciudad, y elogia el celo y grande actividad del inteligente comandante del establecimiento, Sr. del Rio, por la manera con que ha cooperado a la realizacion de aquellas obras y a la economia en los gastos de las mismas.

Sabemos que en Villafranca ha sido recibida con las mayores demostraciones de júbilo, la noticia de la real orden del 22 del actual, sobre la resolucion definitiva de la cuestion del trazado de la vía férrea de esta a Tarragona. A la una de esta madrugada, al momento de recibirse tan fausta noticia para aquella villa, se repicaron las campanas de la torre, y toda la poblacion en masa recorrió las calles de la misma con la música, a la luz de las antorchas y con el drach, águila, caballitos y demás que suelen salir en las grandes festividades.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona ha presentado para su aprobacion a la autoridad eclesiástica, y esta lo ha pasado a informe al reverendo maestro de ceremonias, un proyecto para dar mas realce a la procesion de la catedral. Al guion de Minerva de Santa Maria del Mar, acompañarán veinticuatro sacerdotes, con albas y capas pluviales de lama de plata, elegidas de las distintas comunidades de esta capital, en representacion de los veinticuatro ancianos del Apocalipsis. Tras de estos irán los siete seminaristas mas jóevves, con albas, llevando candeleros, en representacion de los ángeles con candeleros de oro del mismo Apocalipsis. A estos seguirán veinticuatro seminaristas ordenados, tambien con albas, con incensarios de plata, con sus correspondientes monacillos, en representacion de los veinticuatro varones incensando de que hace mencion el propio libro. Al presentar este proyecto, el cuerpo municipal dicen que lo ha hecho, convencido de que deberá aumentar mucho mas el brillo de la procesion.

EDICION DE LA NOCHE.

La diputacion provincial de Granada ha propuesto ceder al Estado el arsenal de segundo orden que se propone construir a sus expensas en el puerto de Calahozda, por cuyo ofrecimiento patriótico se ha mandado de real orden se den las gracias en nombre de S. M. a dicha corporacion, así como al ayuntamiento de aquella capital y a cuantos individuos ó corporaciones hayan coadyuvado a la oferta de tan interesante donativo.

Todos los periódicos de Paris, recibidos hoy, publican el anuncio de la apertura de la suscripcion para las obligaciones de la gran Sociedad hullera y metalúrgica de Asturias, de que se preocupa actualmente el público financiero. Podemos anunciar a nuestros lectores, que la suscripcion se va a abrir en Madrid de un día a otro en la caja de la Compañia general de Crédito en España.

Hoy a medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres 27. En el banquete dado ayer por el lord corregidor, el duque de Cambridge habló de Francia en terminos amistosos. El Sr. Fould dijo, que después de haber combatido juntas, es imposible que Francia ó Inglaterra se declaren la guerra, añadiendo que existen hoy dos garantías de paz, cuales son el tratado de comercio y la esposicion de 1862.

El Consejo de Estado por consultas evacuadas en varios asuntos sometidos a su examen, y cuyas consultas ha aprobado el gobierno de S. M., ha dejado establecido:

1.º Que son de propiedad particular las suertes de terrenos baldios, realesgos, comunes, propios y arbitrios que se repartieron con las formalidades prescritas en la real provision de 26 de mayo de 1770, y que a los ayuntamientos corresponde la clasificacion de estos derechos conforme a las leyes y con arreglo a los expedientes de repartimiento que en virtud de la misma provision se formaron, con apelacion a las diputaciones provinciales si alguno se creyere agraviado. Que a los consejos provinciales corresponde el conocimiento de las cuestiones que pasen a ser contenciosas respecto al uso y distribucion de los bienes comunales y de todos los demás ramos de la administracion para los que no establezcan las leyes juzgados especiales. Y que la justificacion de pobre se ha de hacer siempre en el juzgado competente para conocer del pleito en que se trate de disfrutar del beneficio de la defensa.

2.º Que tiene lugar el recurso de nulidad contra las sentencias definitivas dictadas por los consejos provinciales, cuando fuesen contrarias en su tenor al texto expreso de las leyes, reales decretos y órdenes vigentes. Y que el art. 45 del real decreto de 20 de octubre de 1852, como establecido para corregir la defraudacion de la Hacienda en el ejercicio de las industrias, no es aplicable solamente a los que ejercen una sin estar inscritos en la matrícula de su clase, sino a los que, comprendidos en las tarifas no divididas por clases, ejercen una, a la cual, aunque del mismo género, está asignada cuota mayor que a aquella por que están matriculados.

3.º Que los consejos provinciales, en todos los casos no comprendidos en su reglamento, observarán el del Consejo Real (hoy de Estado) con las disposiciones posteriores que lo suplan ó modifiquen. Y que el recurso de rescision entablado contra una sentencia pronunciada en rebeldia, no debe resolverse de plano, ni continuarse en su consecuencia el pleito, ya sentenciado, sino que debe decidirse con conocimiento de causa, ya porque es una nueva demanda que debe sustentarse con arreglo a los trámites marcados en el reglamento de los consejos, y ya porque la declaracion de rescision de la sentencia pronunciada en rebeldia solo procede por nulidad del emplazamiento ó por imposibilidad de comparecer oportunamente a contestar a la demanda, por lo cual debe hacerse siempre con conocimiento de causa.

Durante la última rápida estancia de los duques de Montpensier en Castillejo de la Cuesta; en ese pequeño pueblo cercano a Sevilla, donde poseen la casa salvada por ellos de la ruina, del gran conquistador de Méjico, los duques hicieron celebrar una solemne funcion de iglesia, para la que llevaron de Sevilla desde el piano, que sirvió de órgano, hasta organista, cantores, vestiduras y todo lo necesario. Concluida la misa repartieron a los pobres un millar de hogazas de pan. Tambien dieron a los curas una respetable cantidad para las dos iglesias, y socorrieron en secreto muchas necesidades de vecinos de aquel pueblo, que cada día tienen nuevos motivos de bendecirlos. Por último, el día de la funcion hubo un toro de cuerda, gratificando SS. AA. a los lidiadores, y la noche del día de Pascua costearon vistosos y magnificos fuegos artificiales.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, según noticias que recibimos hoy de Sevilla, llegarán el 2 de junio a Madrid. Antes, el 27 irá el Infante a Sanlúcar para dejar allí instalados en su palacio de verano al infante e infantitas, excepto la mayor doña Isabel, que vendrá a Madrid con sus augustos padres, que saldrán de Sevilla el 31 para Córdoba donde almorzarán; el día 1.º de junio permanecerán en Manzanares y el 2.º llegarán a Madrid sobre las seis de la tarde. El plan de SS. AA. es permanecer al lado de la Reina hasta que se levante después de su parte, y en seguida se trasladarán a Santander, en cuyo puerto se embarcarán para Inglaterra.

Se está formando en esta corte una sociedad, a cuyo frente se hallan personas tan respetables como autorizadas, cuyo objeto es amparar los derechos de la juventud dar vida a nuestra literatura y promover el cultivo de las artes y el conocimiento general de los oficios. Llevará por título Instituto ibérico de ciencias, artes y oficios. Por ahora se crearan clases de geografía é historia, matemáticas, elementos de física y química, francés, inglés, italiano, taquígrafia, declamacion, solfeo, canto y piano, armonia contrapunto y composicion.

Tambien hoy carecen enteramente de interés las noticias de Portugal que alcanzan al 24. El 23, lo mismo que los dias anteriores no pudo celebrarse sesion la cámara electiva por falta de diputados.

El regalo que ha mandado S. M. la Reina a Málaga para que se rife a beneficio de los pobres, consiste en un magnifico juego de café de plata.

La compañía anónima de seguros a prima fija denominada La Union, encargada de la gerencia de las dos sociedades mútuas sobre la vida y contra incendios, conocidas respectivamente con los nombres de El Porvenir de las Familias y La Union Española, ha trasladado sus oficinas a la calle de Fuencarral, núm. 2.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,860 fanegas de trigo de 48 a 51 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,636 fanega. La cebada se vendió de 22 a 25 rs, y la algarroba a 27.

El ayuntamiento de Sevilla ha invitado a todos los caballeros de Carlos III ó Isa-

bel la Católica que residen en aquella ciudad para que en capitulo concurren a la procesion del Corpus a fin de dar a esta toda pompa y culto que se debe.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 27. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 69-35; el 4 1/2 a 96-40; el 3 por 100 interior español a 49 0/10, el exterior a 00 0/10, la diferida a 43 1/4 y la amortizable a 16 7/8.

Londres 27. Quedan los consolidados de 91 3/4 a 71/8.

Table with columns: BOLSA DE MADRID DE HOY, COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Lists various market prices and exchange rates.

Table with columns: CAMBIOS.—Sob. Paris a 9 d. 3-18-S. Lond. a 90 49-80. Provincias, Dañ. p. Benef. Provincias, Dañ. p. Benef. Lists exchange rates for various provinces.

TOROS.

OCTAVA MEDIA CORRIDA. Con tarde anubarrada y bochornosa y regular entrada se corrieron ayer seis novillos, perteneciendo el primero, tercero y quinto al señor marques del Saltillo, antes Lesaca, divisa celeste y blanca, y los tres restantes a D. José Maldonado, con rosa y blanca.

A las cinco salió la cuadrilla de aficionados y poco después Casarío, retinto bien armado, que murió a manos de Julian de una estocada baja arrancando.

Montenegro, de iguales condiciones que el anterior, concluyó de una estocada corta, delantera y derecha, un pinchazo lo mismo y una baja que le largó Cayetano.

Madroño, cárdeno cornigacho, entregó la pelleja a Gonzalo de una estocada corta y baja, citando para recibir, y dos tambien cortas y bien señaladas arrancando, no descabellándole una vez que lo intentó.

Conflero, retinto veleta y huido, espiró de dos estocadas buenas arrancando que le endo a Julian.

Bonito, negro gacho y abierto, recibió de Cayetano una estocada corta y baja; dos pinchazos a volapie y otro atravesado, sin descabellarle una vez que quiso hacerlo.

Cabrera, retinto cornidelantero, murió de dos estocadas cortas y una muy buena arrancando, que le largó Gonzalo.

Los jóvenes principiantes que hacian de picadores no dieron mas que marronzos, y por esto no podemos decir cuantos puyazos pusieron; se dejaron matar cinco caballos en el redondel, y por ahí pueden juzgar nuestros lectores que tal seria el ganado vacuno.

Pablo, Domingo y Torres banderillaron bien, y algo menos Garrido, Ureña, el Chato y un desconocido aprendiz.

Presidió con acierto é indudentemente el señor conde de Belascosain.

La empresa actual tiene indudablemente el privilegio de llamar a los abonados y al público sin anunciarles los lidiadores con que cuenta, y esto es natural, porque cuenta con bien pocos, y si lo anunciase, no habría espectadores, pero los aficionados, hasta aquí tan bonachones, siguen en su propósito de representar respetuosamente a la autoridad civil para que ponga un correctivo a este aburrimento continuo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las nueve de la noche. Rigobello.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Baile.

Francés.—No hay funcion.

Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Entre mi mujer y el negro.—La edad en la boca.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion equestre por la compañía italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli.

Circo de Fricé.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Justo y San Germán, etc. Cultos.—Jubilación de Cuarenta Horas en la Iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso, predicando en la misa mayor D. Eugenio Almor y Palafox y en los ejercicios de la tarde don Félix Cumpido. Continúa la novena que se viene celebrando en los martes a San Antonio de Padua, predicando por la tarde, en San Luis, D. Juan Guerra y en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís. Prosigue la devoción de las Flores de María, predicando en el Caballero de Gracia, D. Patricio Páramo, Capuchinos D. Pedro Palomares, en las Carboneras don José Antonio Romero, en San Francisco D. Castor Compañía, en San Ignacio D. Antonio Cifredo, y en San Isidro, D. Juan Barbero. Visita de la Corte de María Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián ó del Henar en Santa Catalina de los Donados. Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel primer comandante del mismo, D. Zacarías González.—Jefe de día: señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Francisco Amaya.—Visita de hospital: coraceros de Borlon, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, oncenno capitán. Doble falta.—Han sido presas dos personas de diferente sexo que á la circunstancia de vivir juntas sin haber recibido el sacramento que lo autoriza, maltrataban y desquidaban tanto á una criatura de 14 meses que han tenido que separarse de su lado y llevarlo á la casa de socorro respectiva para su aso. Desgracias.—El sábado estando componiendo una rueda de un carro un artesano, en un taller de coches del puente de Toledo, se fracturó una pierna, siendo conducido á la casa de socorro de San Francisco; aquella misma tarde á las cinco atropelló á un niño de 9 años, un carro cargado de legumbres, en la calle del Humilladero, esquina á la de Luciente. Robo frustrado.—Ha sido puesto en la cárcel á disposición del señor juez de primera instancia de Lavapiés, un hombre que intentó robar una habitación en la calle del Olivar. No pierden la ocasión.—El sábado fue robado por un jovenito de 15 años, de una carretela que se hallaba parada en la calle de Peralta, un abrigo de señora; pero fue capturado y puesto en la cárcel á disposición del señor juez de la Universidad. Otra ratonera.—También ha sido entregado á los tribunales un sujeto que robó á un dependiente de una tienda en la calle del Espiritu Santo una moneda de 80 rs. Obra importante.—Se ha repartido la entrega 4.ª del tomo 2.º de la Historia filosófica de la religión cristiana en sus relaciones con la civilización, que contiene la historia de la poesía israelita, y cuya suscripción está abierta en las librerías de la Publicidad y Lopez. Gran partido de pelota en el Ariel.—El miércoles 29 del corriente, á las seis de la tarde, tendrá lugar en el Ariel, paseo de la Fuente Castellana, un gran partido de pelota, en que toman parte cuatro jugadores vascos, y cuyo producto se destina á beneficio de los pobres que socorre la real asociación de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos. Los billetes para esta función se venden en las calles de Pizarro, número 19; Leganitos, 64; San Leonardo, 2; desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, y en los kioscos de la Red de San Luis y Puerta del Sol, esquina á la calle de la Montera, todo el día hasta el día miércoles inclusive; donde se hallarán los billetes de 8, 4 y 2 rs. Caja de ahorros.—En el día de ayer han ingresado en este establecimiento 1.860 rs. vn., depositados por 2,321 individuos, de los cuales los 86 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 125,977 reales, 95 céntimos, á solicitud de 99 interesados. Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Audiencia se llama á doña María Antonia Pizarro ó en su defecto su hijo D. Eduardo Oliveira y Pizarro; por el de la Universidad doña Idefonso Sánchez y Lopez; por el de Lavapiés á un tal Libreta; por el de Maravillas á Manuel Alonso García. La verdad en su lugar.—El señor Carmona, director del Boletín de toros y loterías, no ha tenido parte alguna en la redacción del periódico taurino El Lúgano. Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama á D. Eduardo Fernández Castroverde, Félix del Pozo Benito, Salvador Mora Comes, Bruno López Alvarez, Pablo Cánovas Lopez, Andrés Salazar, Francisco Berniz y Gispar, Pedro Llanes y

García, José Acosta y García, Alejandro Lorcas y García, Emilio Sánchez y Sánchez, Francisco Mingo Lopez, Vicente Guerrero Rodríguez, Manuel Arcebera, Aureliano Minguez, Juan Diaz, Felipe Ferras, Jesus Sanchez, Pascual Jaraña, Esteban Terrida García, Ciriaco Caballero y Carnicero, José Fernandez Corcico y Miguel Caracuel Gomez. ANUNCIOS. EN VIRTUD DE PROVIDENCIA del Sr. D. Juan María Rodríguez, juez de paz del distrito de Maravillas de esta corte, y encargado del juzgado de primera instancia del mismo, referendado por el escribano de número D. Cipriano Pérez Alonso, en autos de jurisdicción voluntaria á instancia de D. Manuel Martín Yena á nombre de la Ilustrísima señora doña Sabina Miera de Soliveres, por sí y como curadora ad bona de sus hijos menores, y en representación también de sus otros hijos, y del Ilmo. Sr. D. Gaspar María de Soliveres, se saca á pública subasta la casa sita en esta corte y su calle de Atocha, número 40, manzana 155, perteneciente á la testamentaria de dicho ilustrísimo señor, la cual ocupa una superficie de 1.397 pies cuadrados y 87 céntimos, bajo el tipo de 401,943 reales 75 céntimos y produce 19,500 reales de renta, y es de mayores rendimientos. El remate tendrá lugar en dicho juzgado, piso bajo de la Audiencia territorial el día 29 del actual, á las doce de la mañana, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del actuario, plazuela de la Villa, núm. 105.—Madrid 23 de mayo de 1861.—Cipriano Pérez. ARRENDAMIENTO DE YERBAS.—Se arriendan los pastos de los quintos ó dehesas tituladas, Mangadas verdes, Teudalera, Pavorosas, Morterillo y Gamilla, sitos en jurisdicción de las villas de Campanario, cabeza del Buey y Castuera en el ancho de la Serena, de la propiedad del Excmo. señor conde de Superanda. El arrendamiento será por una invernada que dará principio en 18 de octubre del corriente año, y concluirá en 15 de abril de 1862, admitiéndose proposiciones al efecto en casa del referido señor conde, calle de Pizarro, núm. 19, cuarto bajo de la derecha desde la una de la mañana, en cuya habitación se manifestará el precio y número de cabezas de medida de cuerda regular que tiene cada uno de los referidos quintos. LOS QUE TUVIEREN QUE HACER cualquiera reclamación á la testamentaria del difunto Sr. don Antonio Rujula y Busel lo verifiquen dentro del improrrogable término de veinte días, contados desde la publicación de este segundo y último anuncio, acudiendo á la calle de Duque de Alba, núm. 11, cuarto bajo; en inteligencia que de no haberlo en dicho plazo, no podrá oírse ninguna reclamación. EN LA NOCHE DEL 21 DEL corriente, viniendo de Getafe á Madrid por el camino de hierro, se extravieren unas gafas de oro, con cristales de roca, metidas dentro de una caja de caoba. Si la persona que las haya encontrado quiere entregarlas en la calle de la Biblioteca, núm. 7, cuarto principal de la izquierda, se le darán mas señas y una buena gratificación. JOSE DOMINGUEZ Y GONZALEZ, licenciado de la Guardia Civil, desea encontrar un caballero ó dos para acompañarles á los baños de Arhenas, en clase de criada. Habita calle del Limon, número 8, cuarto bajo. SE HACE ALMONEDA DE todos los muebles en la calle de Pizarro, 13, patio. SANTANDER.—EN UNA DE sus mejores casas de esta ciudad, situada en los Arcos de Doriga, número 8, piso segundo, que ofrece las mayores comodidades y superior trato, se recibirán huéspedes, ó mejor una familia, durante los meses de este verano. MANUELA GONZALEZ, DE veintidós años de edad, con leche de once meses, solicita criar en casa de los padres. En la calle del Barquillo, núm. 15, portería, darán razón. DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Amale. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificiones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro. ACADEMIA DE TELEGRAFOS y otras carreras especiales.—Se dará razón de ocho á doce de la mañana, Vergara, 9, tercero derecha; y de dos á cinco de la tarde, Humilladero, 22, segundo.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabajó en todo cuanto tiene relación con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

A PETICION DE ALGUNAS parroquianas se han combinado otros lotes para la estación, y son: un bonito corte de vestido de chaconada superior ó de organdi, de 10 varas, un elegante pañuelo de barés de nueve cuartas, liso ó cenefá de seda, en velo tul ceñiro, una bonita sombrilla y un pañuelo de batista para la mano, todo en 90 rs. Y otro mas económico, de 16 varas de percal, imitación á piqué oscuro, una vara de tul labrado para mangas, un bonito pañuelo de barés de ocho cuartas, cinco varas de percal blanco, dos varas media de percalina, y un pañuelo para la mano, todo en 50 rs. Y siguen despachándose con gran aceptación, los elegantes fulares de puro seda, á 6 1/2 rs. vara, y las chaconadas finisimas, por estar un poco manchadas, á 4 rs.; cortes de barés negros, listas de seda para volantes, de veinte varas en 60 rs.; baretes de cuadros, á 3 rs. vara; enaguas de piqué, clase superior, á 30 rs.; muselinas blancas á cuadros, y listas para visillos y celagaduras, á 2 1/2, y otros generos. Su despacho calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 20 1/2. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. b. y S.)

CAPITALES. DOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas á voluntad. Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la Audiencia de Madrid y propietario. Excmo. Sr. D. Joaquín Aguirre, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado. Delegado del gobierno, Sr. D. Joaquín Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado á Cortes y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia. Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 10. Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España. Los derechos de administración solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida. Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, número 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puntos donde se rindan.

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. D. A. G. LLORENTE. Extracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor; colocación de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchú; orificaciones, empastes y conservación de la dentadura. Espos y Mina, número 1, cuarto segundo: horas, de nueve á cinco, todos los días.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO, 10. MARTILLO DE MADRID. Admite mercaderías, muebles, efectos para venta ó custodia, con ó sin anticipo. Compra saldos, generos dejados por cuenta, valores cotizables, cupones, sellos de franquico. Encargos de comercio. Hay de venta: pimientos de Calahorra, latas de sardinas, atun, anchoas, vinos generosos, coñac, ron, liceres, chocolate de Logroño, almíndon y jaban. Camas de hierro, sillerías y otros muebles. Porcelana, loza, suela estrada, cola de Salamanca de primera, negro marfil y barrilla. Papel de cartas, idem de fumar, cerillas de la Luz de Estremadura, cubiertos y demás objetos de metal blanco, telas metálicas para usos industriales y domésticos. Lienzos, pañuelos, cortes de pantalones de lanilla, glase, gros, raso, para vestidos de señora, etc., etc. De día venta á precio fijo: á las cuatro subasta.

DEPOSITO DE LADRILLOS REFRACTARIOS. 72 REALES EL 100, Y VAJILLA DE LOZA Y PORCELANA. COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. De día, venta á precio fijo: á las cuatro, el MARTILLO.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA, GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES, ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8. Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido; por la superioridad de sus generos y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido, en Paris, una casa de comercio dedicada solamente á la compra de generos, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato. Per eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camino, peser, os impermeables, juguetes para niños, etc., etc., se venden á garantía y responsabilidad. Además de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fábricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

LLAMAMOS LA ATENCION DE las señoras y las recomendamos nuestro nuevo y magnifico local de la calle de Leon, contiguo al que tenemos en el núm. 29 y 31 del de hoy, número 27, nos permite mayores surtidos, y una constante exposición y visible á primera vista, donde se halla un gran mostruario de trajes de seda, de entretiempo, de barés y de granadina; pañolera de todos tipos, todos tamaños, y todas clases; los artículos son los mismos que en la casa anterior.—Percales, imitación á brillante, colores permanentes, á 2 rs.; chaconadas francesas, flores sueltas, última novedad, á 3 1/2; barés ingles, liso y flor suelta, á 6 y 6 1/2; vestidos de entretiempo, desde 50 rs. hasta 95; pañuelos de batista para la mano, á 80 y 85 rs.; docenas de pañuelos de barés de talla, desde 5 rs. en adelante; id. grandes, de nueve cuartas, desde 12; pañolera de entretiempo, novedad en dibujos, desde 27 en adelante. Hemos recibido muselinas para cortinajes, de vara y cuarta de ancho, á 3 1/2; en cambio, no queda ningún cortin de los anunciados anteriormente: las piezas de madapolan francés, de 25 varas, á 16 rs.; orleans negro, á 4 1/2; 5 1/2 y 7; telas de colcha y forros de carruajes, á 2 rs. SEDIA.—Tercer surtido.—Trajes de glase de tres y seis volantes, desde 11 duros á 18; idem de dos volantes, desde 17 duros á 25; idem de damasco de color, 160 rs.; vestidos de riquísimo glase, con dos volantes de terciopelo, su valor 1,600 rs. á 800 y 900.—Leon 27.

EL TIO PICHICHI, MENESTRA SEMANAL SATIRICA, SERIA Y GUASONA. CINCUENTA REGALOS MENSUALES. DOTES PARA LAS JOVENES. Excepcion de quintas á los moros. Una ración de risa cada domingo. El Tio Pichichi se publica todos los Domingos. Da gratis el prospecto con todas las aclaraciones. Se suscribe en Madrid, calle del Caballero de Gracia, 15, imprenta.—5 rs. al mes, 12 trimestre. En provincias, dirigiendo 30 sellos de franqueo ó por medio de los corresponsales de El Madrileño.—La suscripción, 14 rs. trimestre; semestre, 26; año 50. Todos los que quieran ser corresponsales del Pichichi tienen el 10 por 100 de comisión y una suscripción gratis, remitiendo cinco. No se sirve suscripción á la que no se acompañe el pedido.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda (al lado del meson de los Huevos), en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos.

INTERESANTISIMO A LAS SEÑORAS. En el comercio del CISNE, calle de la Sal, núm. 8, se dan por CINCO DIEROS los generos siguientes: Un corte de vestido de percal, claro u oscuro, un elegante pañuelo de nueve cuartas de merino ó barés, un pañuelo de seda de la India, un velo de tul liso ó de motas, cinco varas de madapolan, unas bonitas ligas y un pañuelo para la mano, todo á elección, entre un abundante surtido. Se ha recibido una gran partida de chaconadas francesas, de bonitos gustos y clase superior, las que se dan al precio de 3 1/2 rs. vara. NOTA.—Hay unas alfombras inglesas de mas de vara de ancho, que se arreglarán á 7 rs. vara, y un saldo de otras mas inferiores, y de media vara de ancho, á 2 rs. vara, y por cuenta del fabricante y término de un mes, se venden 5,000 varas de baretes ingleses á 5 rs. vara.

EL DIA 31 DEL PRESENTE Emayo se subastarán en el despacho del notario D. José María de Garamendi, calle de la Magdalena, número 8, cuarto segundo, las fincas que á continuación se expresan: 1,366 pies en la calle de San Dimas, núm. 16, esquina á la de San Hermenegildo, número 5. 12,911 pies en la calle de San Hermenegildo, núm. 2. 5,750 pies en la calle de Monserrat, núm. 5, esquina á la de San Dimas, núms. 35 y 17. 2,732 pies en la misma calle, número 7. 2,647 pies en la misma calle, número 9. 2,622 pies en la misma calle, número 11, esquina á la del Acuerdo, núm. 25. El pliego de condiciones estará de manifiesto todos los dias no feriados, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, en el citado despacho del notario D. José María de Garamendi, donde podrán enterarse de su contenido las personas que deseen tomar parte en la subasta.

SE VENDE UNA CASA CON Su gran corral, en Carabanchel bajo y calle Real. Darán razón en la calle de Pomento, núm. 25, lechateria. REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para pueros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que nose cala, hace, plumas, oblas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios para lo que pueda serles útil. Número 10, rue de la Grange Batellere, Paris, cerca del passage Joffroy. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno, para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borell hermanos, puerta del Sol.

VENTA DE FINCAS EN ESTREMATURA.—Se venden á voluntad de su dueño en la villa del Campanario, diez y media fanegas de tierra calma; siete cercas de forraje; un capital censal; un molino harinero de cinco piedras y tres cascadas. La persona que desee mas noticias para hacer proposiciones, puede dirigirse en esta corte á los Sres. Bescansa y Garcia, calle de San Cristobal, núm. 8.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA, preparatoria para las carreras especiales.—Se abre una clase especial de aritmética, francés y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudescos, 31, principal. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.